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鉴赏主恢复里的职事书报 

读经：腓一 10，诗一一九 130、105，罗八 34、10，西三 1，一 27，箴六 23，彼后一 19 

壹 主赐给祂 恢复的真理，乃是最完全的；主恢复里的材料这么多，这么丰富；

在主的恢复里，全本圣经向我们是解开的—诗一一九 130，参徒二六 18。 

贰 “你的言语一解开，就发出亮光，使愚蒙人通达”—诗一一九 130： 

一 我们必须认识真理；真理就在圣经中，但圣经是一本需要解开的书；路加二十四章十

三至三十五节是很好的例证： 

1 主耶稣遇见两个往以马忤斯去的门徒，并将“凡经上指着自己的话，都给他们讲解明

白了”；他们本不晓得该怎样领悟这些事，直到主耶稣开了他们的心窍，使他们得以

明白旧约中一切关于祂 的经节。 

2 同样的，在行传八章二十六至三十九节里，埃提阿伯的太监在读以赛亚五十三章，却

不明白是什么意思，直到腓利向他解释了，他才明白。 

二 圣经有解开的必要；职事不是发明道理教训，乃是揭露或解开主话的内容—路二四 27。 

叁 圣经中的真理有客观的一面和主观的一面—罗八 34、10，西三 1，一 27： 

一 “不要把圣物给狗，也不要把你们的珍珠丢在猪前”—太七 6： 

1 圣物，必是指客观的真理，那是属于神的。 

2 你们的珍珠，必是指主观的经历，这是我们的—6 节。 

二 今天在主的恢复里，我们要客观的道，我们也要主观的经历—罗八 34、10。 

肆 今天我们有新约圣经恢复本，连同注解，加上全部的生命读经信息，堪称主

恢复的宝库─创四一 56～57，提后二 15，提前二 4： 

一 在这些注解和相关的生命读经信息中，有许多在其他任何地方都找不到的宝贵“钻石”

—约十二 24，罗八 29。 

二 我们需要取得这分职事里的钻石；职事书报中的语言简单，启示却是无价的—但二 19。 

伍 “使你们能鉴赏那更美、不同的事，好叫你们纯诚无过，直到基督的日子”

—腓一 10： 

一 我们珍赏东西，乃是照着我们的成熟和我们分辨有真正价值之事物的性能—10 节。 

二 照样，我们对圣经的珍赏，也按着我们属灵的经历、领会、和成熟的程度而有所不同

—弗三 9～10，诗六五 11～13： 

1 许多人不在意信息中的“钻石”，反而更在意“包装纸”与“盒子”；他们说到盒子与

包装纸，却忽略钻石。 

2 生命长大的人不被包装纸或盒子所占有，却注意钻石；在他们的见证里，他们宝贵钻

石，并说到钻石—来六 1。 

陆 我们需要鉴赏主恢复里的职事所释放的信息—腓一 10，诗一一九 130： 

一 人天然的、宗教的对比于神圣启示的—弗一 17~23。 
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二 肤浅的、皮毛的对比于内在素质的、结晶的—罗一 4。 

三 镀金的对比于构成的—4 节： 

1 主的恢复不宝贝任何镀金的东西。 

2 我们宝贝基本的东西，内在的东西，素质的东西—启十七 4。 

四 是完整的，而不是局部的、缺失的—约七 39，林前十五 45，启一 4： 

1 今日的神学，包括奈西亚信经在内，没有一个充分强调神永远经纶行动中，有关神的

灵五个紧要的点—约七 39，林前十五 45，启一 4。 

2 今天主的恢复，就是恢复这些关于神永远经纶行动中，有关神的灵紧要的点。 

五 是进阶的、高阶的，而不是初阶的—约一 1、14，林前十五 45： 

1 在今天基督教的神学中，基督只有一次“成了“；祂 是神，然后成了一个人。 

2 新约清楚揭示基督有三次“成了“；首先，祂 这位神借着成为肉体而成了一个人；其

次，祂 作为人，借着死而在复活里成了赐生命的灵；第三，祂 这位是灵的基督—赐生

命的灵—成了七倍加强的灵—约一 1、14，林前十五 45，启一 4，三 1。 

六 是神圣启示中心线的，而不是枝叶的： 

1 四要素：基督、那灵、生命、召会。 

2 中心线：神的话、三一神、神的经纶、基督、赐生命的灵、基督的身体、新耶路撒冷。 

七 是神圣奥秘的范围，而不是属地物质的范围—林后三 17： 

1 我们必须经过基督地上职事物质的范围；当然，物质的就是属地的；我们不该逗留在

这范围里，乃该像搭快车一样快速的通过。 

2 我们都需要进入神圣奥秘的范围，但不是三一神那神圣奥秘的范围，乃是终极完成之

灵与是灵之基督那神圣奥秘的范围—腓一 19，罗八 9。 

柒 我们研读圣言时，不可在冰上溜冰；必须破冰，潜入神话语的深处，好看见

神圣的启示；这是主在已过七十四年里，一直带领我们读祂 话语的路—诗一

一九 105，箴六 23，彼后一 19。 
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职事信息摘录： 

主赐给祂恢复的真理，乃是最完全的 

主恢复中的真理，乃是论到神新约的经纶；也就是国度的福音。主耶稣在地上，就是

传讲这真理；使徒出外作工，也都是传讲这真理；我们也该传讲这真理。感谢主，今天在

基督教中，国度福音讲得最多、最深、最清楚的，就是主的恢复……我们中间的丰富不是

问题，问题是我们不肯好好去使用。主赐给祂 恢复的真理，乃是最完全的……主恢复里的

材料这么多，这么丰富，不只有上百篇，乃是有上万篇；你们应该学习好好使用。（李常
受文集一九八六年第二册，主恢复中划时代的带领，第一册—新路实行的异象与具体步骤，

第六章） 

全本圣经向我们是解开的 

在主的恢复里，我们能为着许多事满了喜乐。我们有因信称义、成为圣别、凭信的圣

别生活、以及内住的灵作为内里生命的能力。我们有凭信而活、福音、以及召会生活。不

但如此，全本圣经向我们是解开的。主不但恢复了公开的圣经，也恢复了解开的圣经。然

而，今天我们并没有满足，因为主还没有完成祂 的恢复。主仍在继续恢复进一步的事。我

们必须愿意接受主历世历代赐给祂 身体的一切美好事物。不管主使用何种的管道，或者这

些事物来自什么样的圣徒，只要是从主来的，我们就必须接受。不但如此，我们必须一直

谦卑寻求主，使祂 继续恢复进一步的事，直到祂 完全成就祂 的恢复。然后我们就会知道我

们在那里。我们不过是在主恢复的水流里，我们不是别的，只是一班在那水流里单纯的信

徒。（李常受文集一九六三年第二册，主日上午信息，第二章） 

“你的言语一解开，就发出亮光，使愚蒙人通达” 

路加二十四章四十五节说，“耶稣开他们的心窍，使他们能明白圣经。”这指明要领

悟圣经，需要借着主灵的光照，开我们的心窍；否则，我们就无法明白。希伯来五章十三

至十四节也告诉我们，对于享用神的话，我们的官能，就是知觉或领悟力，需要习用而练

达。可见，在读主的话上，我们心思的能力和属灵的悟性，必须受到不断地操练。 

诗篇一百一十九篇一百三十节说，“你的言语一解开，就发出亮光，使愚蒙人通达。”

圣经有好些地方，若不经由讲解，是不能明白的。这好比行传八章所记埃提阿伯的太监；

当腓利遇见他时，听见他正在念申言者以赛亚的书，便说，你所念的，你明白么？他说，

没有人指引我，怎能明白？（30～31）。他所念的那段经文乃是：“祂 像羊被牵去宰杀，

又像羊羔在剪毛的人面前无声，祂 也是这样不开口”（32）。太监念的时候，并不知道这

里的“祂 ”是指着谁说的，所以需要腓利向他讲解，好传耶稣为福音，引他相信并受浸。 

就像这样，圣经里有许多的地方都需要讲解，才得以明白。这里我愿举出几个例证：

第一，七十个七（但九 24）；第二，基督的信，用活神的灵写在信徒心上（林后三 3）；

第三，基督安家在我们心里（弗三 17）；第四，被充满成为神的丰满（19）；第五，在时

期满足时的经纶，要将万有归一于一个元首之下（一 10）；第六，在基督里成为神所选定

的基业（11）；第七，在吹第七号的时候，神的奥秘就完成了（启十 7）。像这些地方，
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你若光靠自己读，而不靠别人指导，就算读了再多遍，还是不懂。所以，你们在这里受训

练，首先就是要在真理上受训练。（李常受文集一九九〇年第三册，神圣分赐的异象与新

路实行的指引，第七章） 

圣经是一本需要解开的书 

我们必须认识真理；真理就在圣经中，但圣经是一本需要解开的书……圣言需要解开。

一九三六年，我写了一本关于基督家谱的小册子；这是我花了十一年的时间研究之后所写

的。我在家谱上劳苦的结果，都在马太一章头十七节的注解里。许多研读圣经的人宁愿跳

过这一段圣经，但这些注解带我们进入它的真实意义里。我们都需要研读圣言。感谢主，

借着圣经恢复本的注解和生命读经的信息，新约圣经已经被解开了。这些注解和生命读经

将圣经向我们开启。“矿藏已经被打开了”，但仍需要有更多挖掘，以得着真理。（李常
受文集一九八六年第三册，实行召会扩增与开展的新路，第二章） 

职事不是发明道理教训，乃是揭露或解开主话的内容 

彼后一章二十节说，“经上所有的预言，都不是人自己的见解。”本节的“见解”，

直译，松开，解开；因此是揭露、说明、解释的意思。职事信息解开主的话；不是顶替圣

经，乃是帮助圣徒进入圣经。若没有这个帮助，就很难进入圣经的各卷。圣经有解开的必

要。保罗的著作就是示范。保罗写希伯来书解开旧约的预表，并且他在希伯来书中指明，

旧约有更多要解开的。彼得写彼得后书，提到保罗的信“如……其余的经书一样”，是难

以明白且不该被曲解的（三 16）。职事不是发明道理教训，乃是揭露或解开主话的内容。

（李常受文集一九八二年第一册，在安那翰的数次聚会，第四章） 

圣经中的真理一直是分作客观一面和主观一面 

圣经中的真理一直是分作客观一面和主观一面。我们必须清楚，一切客观的道理都是

为着主观的真理，也都是为着主观的经历。如果我们只注意客观的道理，而忽略主观的一

面，我们就不能成就神永远的旨意。神永远的旨意就是召会。客观的道理是为着主观的真

理，而主观真理的经历乃是为着产生召会。因着今日的基督教对于主观的真理是如此忽略，

所以他们没有实际的召会生活。实际的召会生活乃是出于我们对于主观真理的经历。我们

有了主观真理的经历，召会自然就产生出来。 

再者，所有主观的真理都是联于灵，也都是联于生命。灵和生命就是主观真理的本质。

你若是把灵和生命拿掉，就没有所谓的主观真理。客观的道理是用字句组成的，主观的真

理不是用字句，乃是用灵和生命组成的。你若没有灵、没有生命，就没有主观真理。所以

召会的产生，乃是因着灵，因着生命。因为我们凭灵活着，也活在生命中，我们就有主观

真理的经历，也就有召会生活。 

今天在主的恢复里……我们要客观的道，我们也要主观的经历。我们要发电所的电，

但是我们要那个电通到我们家里来；我们要两头都是的电，不光是一头。主怜悯我们！（李
常受文集一九七七年第三册，圣经中的主观真理，第二章） 

主恢复的宝库 
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今天我们有新约圣经恢复本，连同注解，加上全部二十七卷的生命读经信息，堪称主

恢复的宝库。有两位著名的希腊文权威学者，一位在英国，一位在美国波士顿，接受了我

们的访问，一致认同我们的翻译相当准确，并且辞句通顺。这实在是主的祝福。（李常受
文集一九八五年第一册，主恢复中划时代的带领（六）—人人尽功用使召会得扩增，第二

篇） 

我们需要取得这分职事里的钻石 

主已将祂 话里的许多启示赐给我们。我是借着仰望主并研读最好的参考材料，来撰写

新约恢复本注解。因此，这些注解乃是二千年来圣经研读的精华。我们是站在许多在我们

之前圣徒的肩头上。我撷取许多别人看见的事，然后将其并入主最够上时代的说话里。在

这些注解和相关的生命读经信息中，有许多在其他任何地方都找不到的宝贵“钻石”。其

他著作中有较多解经，但在属灵上对圣徒没有益处。我们若阅读并消化注解和生命读经信

息，就会毫无缺欠。我们需要取得这分职事里的钻石，并享受已往所有解经中最上好的分。

职事书报中的语言简单，启示却是无价的。（李常受文集一九八〇年第二册，与服事者的

交通，第十六章） 

我们珍赏东西，乃是照着我们的成熟和 

我们分辨有真正价值之事物的性能 

我们对圣经的珍赏，尤其对诗篇的珍赏，在于我们有何种的分辨力。正如成熟之人的

分辨力与珍赏，和小孩子是不同的，照样，我们对圣经的珍赏，也按着我们属灵的经历、

领会和成熟的程度而有所不同。年老的祖父所宝贵、珍赏的，与两岁的孩子所宝贵、珍赏

的，其间有很大的差距。假定好些东西放在他们面前，在这些东西当中，孩子也许珍赏微

小、美丽、圆形的空盒子，但对祖父而言，他眼前所见的这盒子和所有的东西，都是没有

价值的。他所珍赏、渴望的是大钻石。这表明我们珍赏东西，乃是照着我们的成熟和我们

分辨有真正价值之事物的性能。有些人会珍赏以弗所三章，这章讲到神永远的经纶，以及

照着神的计划，将基督追测不尽的丰富传给外邦人，以产生召会。但另有的人也许珍赏诗

篇六十五篇十一至十三节的一段话，那里说到神以祂 的美善为年岁的冠冕，祂 的路径都满

溢脂油，小山以欢乐束腰，谷中也欢呼歌唱。（诗篇生命读经，第二十六篇） 

我们需要珍赏主恢复里的职事所释放的信息 

我们需要珍赏主恢复里的职事所释放的信息。我们需要借着将这些信息回头向主祷告，

而透彻的吸收……主在十九世纪兴起英国弟兄会，恢复神话语中的许多真理。虽然我们从

弟兄会学到很多关于圣经预表和预言的事，但我们需要领悟，已过六十年，真理的恢复在

我们当中一直在继续往前。我们若将主在二十世纪之前给祂 子民看见的，与已过六十年间

主给我们看见的作比较，就会领悟到，真理的恢复在我们当中已经大有进展。我们立于前

面的圣经大教师之上。因此我们该感谢主，我们生在这个世纪。（李常受文集一九八四年
第一册，带圣徒进入主在祂 恢复里够上时代的异象和行动，第三章） 

主的恢复与圣经是完全一致的，却与宗教、传统有别 
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宗教是人没有基督，而凭任何系统、方法、或作法有好行为并敬拜神。这是宗教所是

的本质。照着人类文化并从天然的角度来看，没有什么比宗教更好。宗教是人最好的发明；

在人类文化中，没有什么能与其相比。宗教指导人敬拜神，并教导他们行为举止要像敬拜

神的人，使他们能荣耀神，并且有一天能与祂 同在天上乐园里。按人说，这不是坏事；宗

教是好，但宗教教导人敬拜神并有好行为，却没有基督。（李常受文集一九七二年第三册，

加拉太书和以弗所书中的基督徒生活与召会生活，第二章） 

今天许多基督徒忽略了接受那灵这件极其重要的事。相反的，他们一心帮助人成为宗

教徒和有道德的人。为这缘故，主今天迫切需要得着一个恢复。主的恢复和宗教截然不同。

论到基督、生命、那灵与召会，主的恢复与圣经是完全一致的，却与宗教、传统有别。当

然，我们和主都需要这个恢复。（加拉太书生命读经，第三十四篇） 

主的恢复一直钻研圣经内在的意义 

今天在传统基督教的气氛和主恢复的气氛之间有一场争斗。我信主恢复神圣的真理至

终会征服组织化基督教里肤浅的教训。基督教里许多教训是基要、合乎圣经并属灵的，但

这些教训是肤浅的，因为没有摸着神的话里所启示深奥的真理。 

许多信徒坚守他们的宗教背景。因此，很难向他们陈明圣经中更深的真理。在马太七

章六节主耶稣说，“不要把圣物给狗，也不要把你们的珍珠丢在猪前，免得它们用脚践踏

珍珠，并且转过来撕裂你们。”这里的“圣物”是指属于神的客观真理；“你们的珍珠”

是指我们的主观经历。狗没有蹄，也不倒嚼；猪虽分蹄，却不倒嚼。因此，二者都是不洁

净的（利十一 27、7）。根据彼后二章十二节、十九至二十二节，以及腓立比三章二节所

启示的，马太七章六节里的狗和猪是指那些信奉宗教，却不洁净的人。 

我们在众地方召会的众圣徒当中，看见了马太七章六节里主话的应验。有些圣徒向宗

教人士陈明某些关于神经纶的真理，并见证他们对基督主观的经历时，这些人“践踏”圣

徒的经历，并且转过来“撕裂”他们。虽然宗教人士会留在传统的基督教同其肤浅的教训

里，我们却需要从传统宗教的老旧气氛出来，进入主恢复新的气氛里。 

我述说圣言里所启示的真理时，特意使用简单的发表，避开复杂的学者用语，使神圣

的真理不至于晦涩难懂。虽然我用来传讲真理的发表很简单，但这些真理是深奥的。我们

不该留在传统基督教的影响之下，反而该花充分的时间研读神经纶中心异象的细节，使我

们对神圣真理的领会有进步。（李常受文集一九八二年第一册，在安那翰的各种信息，第

九章） 

我交通这事，是要再次给大家看见，今天基督教的教训就像雅各的教训一样—在某种

程度上是对的，但是缺了神圣启示的最高峰。主的恢复是完全不同的。七十多年来，我们

一直钻研圣经内在的意义。我们读了召会历史中对圣经不同的解释，主给我们鉴别力，使

我们看见什么是合乎祂 永远经纶的。我们必须看见主的恢复和今日基督教之间的不同。主

的恢复够得上神圣启示的标准，而基督教在这一面却有所短缺。（李常受文集一九九四至
一九九七年第二册，雅各书结晶读经，第四章） 

主的恢复宝贝基本的东西，内在的东西，素质的东西 
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镀金的东西无法通过“刮”的试验。你把一块金属稍微刮一下，就把那件东西真正的

性质暴露出来了。我们若是真金，“刮”只会显露出我们是金子。即使有人把我们弄成碎

片，甚至把我们磨成粉末，也表明我们不仅是金的，我们就是金子。倘若我们的内在性质

是金，就能经得起任何一种试验。主的恢复不宝贝任何镀金的东西。我们宝贝基本的东西，

内在的东西，素质的东西。（李常受文集一九八四年第二册，长老训练，第三册—实行异

象的路，第五章） 

今天主的恢复，就是恢复关于神永远经纶行动中，有关神的灵紧要的点 

天主教、更正教各宗派、弟兄会、灵恩派、和所有的自由团体，都因着他们不完全且

不合乎圣经的神学而受阻，看不见神中心的启示，并且由于他们对以上关于神的灵五个紧

要之点的疏漏、忽略和反对，而达不到神完整的永远经纶。 

我们都需要对神中心的启示有清楚的看见。神中心的启示就是神成为肉体，这肉体成

了赐生命的灵，这赐生命的灵又成了七倍加强的灵，为要建造召会，产生基督的身体，终

极完成新耶路撒冷。我们需要看见，三一神成为肉体，这肉体成了赐生命的灵，而赐生命

的灵成了七倍加强的灵。这灵是为着建造召会，召会要成为基督的身体，终极完成新耶路

撒冷，作神经纶的最后目标。这中心的启示完全被今天的神学所忽略。天主教、更正教各

宗派、弟兄会、灵恩派、和所有的自由团体，由于他们对我们在本篇信息所说关于神的灵

五个紧要之点的疏漏、忽略和反对，而达不到神完整的永远经纶。今天主的恢复，就是恢

复这些关于神永远经纶行动中，有关神的灵紧要的点。 

我相当关心所有的同工和长老。他们许多人可能对于主的恢复是什么，没有完全的领

会。人若请我们解释今天恢复是什么，我们应该能够用一句简单的话回答：主的恢复乃是

神成了肉体，肉体成了赐生命的灵，赐生命的灵成了七倍加强的灵，为要建造召会，成为

基督的身体，终极完成新耶路撒冷。关于主当前的恢复，我盼望你们没有一人因着你们老

旧的神学，或是你们对于恢复的老旧领会而受阻。（李常受文集一九九四至一九九七年第
四册，神圣奥秘的范围，第一章） 

我们强调基督的三个“成了“ 

新约清楚揭示基督有三次“成了“。首先，祂 这位神借着成为肉体而成了一个人（约

一 1，14）；其次，祂 作为人，借着死而在复活里成了赐生命的灵；（林前十五 45；）第

三，祂 这位是灵的基督—赐生命的灵—成了七倍加强的灵（启一 4，三 1，四 5，五 6）。

因此关于基督，有这三个“成了“。在今天基督教的神学中，基督只有一次“成了“；祂

是神，然后成了一个人。我们都受这神学的影响，并且在我们进到这恢复之前，我们都抱

持基督只有一次“成了“的观念，就是祂 成了一个人，之后就没有什么进一步的了。 

在主恢复里的职事，一再强调基督这末后的亚当成了赐生命的灵。召会中带头的弟兄

们虽然接受这话，但这留在他们里面的印象，也许不如基督是神成为人这个想法那么深刻。

在我们潜意识的想法里，我们或许仍抱持一次“成了“的观念。如此一来，我们对于基督

这位赐生命的灵—那是灵的基督—在祂 丰满职事中第二个时期的职事，教导就不强。我们

对于基督在第一个时期中成了一个人并完成救赎这事，教导得很强；但关于祂 生机救恩的

完成，我们就没有教导得那样强。我们看见关于基督丰满职事的三个时期，并不是一件小
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事。我们需要强调基督的三个“成了“。新约启示我们的主基督有三次“成了“。基于这

个异象，我信主会在我们中间作革新的工作。（李常受文集一九九四至一九九七年第五册，

如何作同工与长老，并如何履行同工与长老的义务—会前交通，第二章） 

中心线该显著 

我们教导全时间训练课程的目标该是，两年后受训者对神够上时代的启示会有完整的

认识。我们不该只尝试帮助他们留在主的恢复里，也该完整的教育他们，使他们认识主够

上时代、高峰的启示。不但如此，我们的教导该是新的，我们的发表也该是够上时代的。

我们需要把许多老旧、传统的辞句摆在一边。 

为着预备教授训练课程，需要将主够上时代之启示所有的点加以分类、归纳或整理；

为此我们要看见圣经有三条真理的线：中心线、补充之点的线、以及‘枝叶’，看见这三

条线对我们是有帮助的。补充中心线的点，常常被误以为是中心线的一部分，但我们必须

谨慎，不要将这两条线混淆。不然，中心线就不会清楚突出。中心线该显著。要认识圣经，

我们该区分这三条线。 

在中心线和补充之点的线之后，还有一条线，其中的各点就像果树的枝叶。枝叶给树

美丽的外观，但不像树的果子对我们那么必要。我们不是将枝叶给人吃。我们需要的食物

在于第一条中心线和第二条补充的线。（李常受文集一九九四至一九九七年第三册，在安

那翰的同工聚会，第一章） 

召会、基督、那灵、生命是圣经之实质的内容 

一颗核桃有外壳、果肉、与核仁的讲究，核仁乃是中心。人也有三部分的讲究：有外

面生理的器官，有里面的魂，还有最深处的灵。人的三部分—灵、魂、体（帖前五 23）,最

重要的就是最深处的灵，那是人的生命之气（创二 7）。若没有这生命之气，人就无法生

存，也不成其为人了。照样，圣经也有其核仁、生命、中心，那就是召会、基督、那灵、

生命。这四者乃是圣经之实质的内容。 

我们都必须清楚看见召会、基督、那灵、生命这四个要素。召会乃是我们这班里面有

三一神和祂 生命的人。基督乃是我们的救主、救赎主，进到我们里面作我们的生命，并且

与我们联结相调。那灵乃是三一神经过种种过程的终极完成，进到我们里面作我们的实际；

我们有祂 ，就有基督的神性和人性，有祂 的成为肉体、人性生活、钉死、复活并升天。这

样的一位，如今在我们里面是我们的生命。 

因此，我们今天的生活，都应该能像保罗一样说，“我已经与基督同钉十字架；现在

活着的，不再是我，乃是基督在我里面活着；并且我如今在肉身里所活的生命，是我在神

儿子的信里，与祂 联结所活的”（加二 20）。我们今天所过的生活，不是凭我们天然旧人

的生活，乃是凭着信心的生活，就是凭着相信那位看不见的三一神在我们里面，作我们的

人位，也作我们的生命而活，使我们成为召会的肢体，与众圣徒配搭一起，作基督的身体，

永远在一的立场上，作基督身体一的见证。这就是本篇信息的负担。（李常受文集一九八
四年第一册，圣经的四要素—基督、那灵、生命、召会，第一章） 

圣经里的中心线 
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圣经里的中心线依序从神进展到祂 的经纶、到基督、到赐生命的灵、到基督的身体、

并达到新耶路撒冷作永远目标和终极完成。新耶路撒冷是圣经所有异象和启示的集大成，

是三一神的生机体—经过过程并终极完成之三一神与蒙祂 重生、变化、模成并荣化之选民

的生机构成。关于新耶路撒冷，我们需要以够上时代的方式，用这些够上时代的发表来教

导。（李常受文集一九九四至一九九七年第三册，在安那翰的同工聚会，第一章） 

我们需要经过基督地上职事物质的范围，进入基督天上职事奥秘的范围 

首先，我们必须经过基督地上职事物质的范围。当然，物质的就是属地的。我们不该

逗留在这范围里，乃该像搭快车一样快速的通过。 

基督在祂 的肉体里（西一 22）尽祂 在地上的职事，完成了神法理的救赎。这救赎的结

果，在客观一面使神赦免信徒的罪（弗一 7），洗净信徒的罪（来一 3），称义信徒（罗三

24），叫原是神仇敌的信徒与祂 自己和好（五 10 上），并叫信徒在地位上成为圣别归祂 自

己，作祂 圣别的子民（来十三 12，十 29）。这一切事都非常美好，但都是物质、属地、法

理、客观的。 

基督在祂 地上的职事所完成的，乃是神完整救恩的手续，使信徒有分于神生机的拯救，

就是神完整救恩的目的。这手续可比作将我们从一层楼带往另一层楼的电扶梯。电扶梯很

有用，但人不该在电扶梯上停留太久。然而，今天大部分的基督徒都逗留在神完整救恩手

续的“电扶梯“上。有些人甚至不在电扶梯上，而仍在”一楼“；他们还没有开始经历这

手续。 

我们分辨神完整救恩的手续，和祂 完整救恩的目的，是极其重要的。手续是法理的，

目的是生机的。不仅如此，手续是在物质的范围里，而目的是在奥秘的范围里。 

凡经历了神法理救赎的人，可认为是仅仅得蒙救赎而得救了；但在神经纶的完成上，

他仍需要借着神生机的拯救，而更多的得救。 

我们需要经过基督地上职事物质的范围，进入更高的范围，就是基督天上职事奥秘的

范围。（李常受文集一九九四至一九九七年第四册，神圣奥秘的范围，第二章） 

我们研读圣言时，必须破冰，潜入神话语的深处 

以赛亚九章六节说，有一婴孩为我们而生，有一子赐给我们，祂 的名称为全能的神和

永远的父。这个属人的婴孩就是全能的神（路二 11～12）。从东方来的星象家看见那婴孩，

就以祂 为神而拜祂 （太二 11）。祂 是赐给我们的子，祂 的名乃是永远的父。祂 是子还是父？

我们必须宣告说，祂 两者都是。我们应当花时间，深入研读像以赛亚九章六节这样的经节。

我们研读圣言时，不可在冰上溜冰；必须破冰，潜入神话语的深处，好看见神圣的启示。

这是主在已过七十四年里，一直带领我们读祂 话语的路。（李常受文集一九九四至一九九
七年第五册，基督的人性结晶读经，第一章） 

 


